

PRESENTACIÓN

La publicación de esta selección de lecturas obedece al deseo del Instituto Mexicano de Comercio Exterior, de la Academia de Arbitraje y Comercio Internacional y del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México, de presentar una serie de trabajos de singular valor en el campo del arbitraje comercial internacional. La mayor parte de esos trabajos se ha originado en diferentes eventos y seminarios organizados por la Academia y el resto son colaboraciones inéditas, solicitadas con motivo de la edición de esta obra.

Desde su fundación en el año de 1973, la Academia ha desarrollado funciones de investigación en el campo del arbitraje mercantil en el derecho positivo mexicano y extranjero; ha recopilado y divulgado jurisprudencia, usos y costumbres internacionales sobre arbitraje comercial; ha organizado programas educativos e informativos sobre esta materia y ha mantenido relaciones con otras instituciones y organizaciones interesadas en el tema. En todo este tiempo ha buscado promover cuantas medidas se han considerado provechosas para fortalecer el sistema de conciliación y arbitraje comercial en nuestro país.

El arbitraje, como medio pacífico de solución de controversias aumenta su importancia día con día gracias a las ventajas que reviste en tiempo y costos frente a gravosos y tardados litigios. Se ha acreditado como un instrumento de fácil alcance y como una opción útil en el tratamiento de controversias de carácter legal o no legal que se presentan con frecuencia en el medio comercial. Su uso se ha fortalecido, primordialmente, por los esfuerzos tesoneros desarrollados por

las organizaciones comerciales, en su propósito de adoptarlo como camino viable y seguro en el arreglo de las desaveniencias comerciales.

Este volumen recoge la participación de connotados especialistas nacionales y extranjeros. En su primera parte presenta los rasgos y lineamientos generales del Arbitraje Comercial Internacional. En su segunda parte se cubren algunos de los sistemas arbitrales que operan en diversos órdenes jurídicos nacionales e internacionales. En la tercera y última parte se profundiza sobre problemas de carácter teórico y práctico que han cobrado importancia en la implantación y operación de esta institución.

La agrupación de estas lecturas resultó una tarea difícil, dado que al mismo tiempo que se buscaba presentar una panorámica integral del tema, se requería abordarlo con profundidad brindándole un tratamiento que, bajo un criterio académico riguroso, acreditara su contenido. Sin embargo, toda esta tarea, encuentra su razón de ser en la posibilidad de acercar, a investigadores y especialistas en este tema, un trabajo de consulta serio y bien estructurado.

Mi reconocimiento a José Luis Siqueiros, Humberto Briseño Sierra, Rodolfo Cruz Miramontes y Víctor Alvarez de la Torre, quienes, con sus experiencias y conocimientos, apoyaron la iniciativa de esta publicación. De manera especial mi agradecimiento a Raúl Salinas Lozano por su valioso apoyo a las tareas de la Academia, así como por las facilidades brindadas para la elaboración de esta obra.

Rafael Castillo Costa
Presidente de la Academia de
Arbitraje y Comercio Internacional